

*La 11e convention internationale  
sur les sciences de la terre  
s'achève à Cuba*

---



Photo : PL

La Havane, 11 avr (RHC) Une conférence sur les progrès des études géologiques à Cuba en 2025 sera au centre de l'attention aujourd'hui, lors de la dernière journée de la 11ème Convention des Sciences de la Terre, qui a réuni des chercheurs du monde entier.

Enrique Castellanos, directeur de la géologie au ministère cubain de l'énergie et des mines (Minem), présentera un exposé sur les recherches en minéralogie, géochimie, pétrologie, tectonique, prospection de gisements minéraux et patrimoine géologique, entre autres aspects.

Le programme académique de la dernière journée comprend une autre conférence sur l'état actuel de l'exploitation et de la production de pétrole et de gaz, donnée par Osvaldo López, de la Direction cubaine du pétrole (Cupet), du Minem.

Inaugurée mardi dernier, la Convention, qui se tient tous les deux ans, a accueilli plusieurs congrès traditionnels : le XVIe Congrès de géologie, le XIIIe Congrès de géophysique, le XIIe Congrès minier, le Xe Congrès du pétrole et du gaz et le XVe Congrès d'informatique et de géosciences.

Les délégués ont pu assister à des excursions dans des sites géologiques cubains, à des ateliers et à des symposiums sur des sujets d'actualité tels que les applications 3D, l'intelligence artificielle, les minéraux critiques pour la transition énergétique, les impacts environnementaux de l'exploitation minière, parmi les plus significatifs.



Lors de l'ouverture, le directeur de la politique et de la stratégie énergétique nationale du ministère de l'énergie, Ramses Montes, a expliqué aux délégués le projet cubain de transition énergétique vers les sources renouvelables.

Montes a abordé les aspects de la situation énergétique actuelle de Cuba et les solutions stratégiques à court, moyen et long terme, et a souligné que l'essence de cette transition est de parvenir, avec la participation de l'ensemble de la société, à une transformation rapide qui garantisse, au moindre coût possible et avec un impact environnemental positif, la suffisance, la souveraineté et la sécurité de l'approvisionnement énergétique nécessaire au développement durable du pays.

Sous le slogan « Les géosciences au service de la société et du développement », l'événement s'est déroulé au Palacio de Convenciones de la capitale (Source : Prensa Latina).

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/380678-la-11e-convention-internationale-sur-les-sciences-de-la-terre-sacheve-a-cuba>



**Radio Habana Cuba**